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20 августа 1938 года
Днем, 20 августа, состоялось чет

вертое совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей.

С докладом о проекте закона «0 
порядке ратификации и депопсиации 
международных договоров СССР» вы
ступил член Комиссии по иностран
ным делам Совета Национальностей 
депутат Шмидт 0. Ю.

— Вносимый проект Закона,— гово
рит тов. Шмидт,— уточняет, что ра
тификации подлежат важнейшие до
говоры политического характера:мир
ные договоры, договоры о взаимной 
обороне от агрессии, договоры о вза
имном ненападении.

Проект Закона указывает, что ра
тификация (утверждение договоров и 
денонсиация их), т. е. объявление их 
утратившими силу, производится Пре
зидиумом Верховного Совета СССР.

— Основой международной полити 
ки Советского Союза,— заявляет тов. 
Шмидт,—является борьба за мир и 
соблюдение договоров. Наша страна 
никогда, ни одного раза не наруша
ла заключенных ею международных 
договоров. Заключенные нами дого
воры нерушимы.

Наша Великая родина— единствен
ная реальная надежда всех сторонни
ков мира во всем мире. С любо
вью и надеждой взирает трудящееся 
человечество на страну социализма, 
па светоч человечества, на светлый 
образ учителя и друга трудящихся 
— товарища Сталина.

Заключительные слова депутата 
Шмидта встречаются бурной оваци
ей. Все встают. Со всех концов зала 
раздаются приветственные возгласы 
в честь товарища Сталина на язы
ках народов СССР.

По окончании доклада депутата 
Шмидта слово для предложения по
лучает депутат Двинский. В виду 
того, что предложения внесенные на 
Сессию Верховного Совета Комисси 
ей по иностранным делам Совета На
циональностей, является совершенно 
бесспорными и полностью соответст
вующими Сталинской Конституции, 
тов. Двинский предлагает проект за
кона «О порядке ратификации и де- 
нонсиации международных договоров 
СССР» утвердить в целом.

Председательствующий— председа 
тель Совета Национальностей, депу

На с ним не: Нар ном финансов 
СССР А. Г. Зверев выступает с 
до младом.

тат Шверник, доводит до сведения 
палат заявление председателя Совета 
Народных Комиссаров СССР тов. Мо
лотова о том, что правительство со
гласно с законопроектом, внесенпым 
Комиссией по иностранным делам Со
вета Национальностей.

Раздельным голосованием Совет 
Союза и Совет Национальностей еди
ногласно утверждат закон «О поряд
ке ратификации и денонсиации меж
дународных договоров СССР».

Затем с докладом о проекте Зако
на «О государственном налоге па 
лошадей единоличных хозяйств» вы
ступает член комиссии Законодатель
ных предположений Совета Союза де
путат Угаров.

— В хозяйственной деятельности 
единоличников имеются факты, ког
да на практике единоличное хозяйст
во оказывается в преимущественном 
положении перед колхозами, что в 
корне противоречит политике нашей 
коммунистической партии и нашего 
Советского государства. На такого 
рода факты справедливо обращают 
внимание колхозники.

Чтобы устранить использование ло

НАВЕРСТАТЬ УПУЩЕННОЕ, 
ДОБИТЬСЯ РЕШИТЕЛЬНОГО 

ПЕРЕЛОМА В УБОРКЕ

шадей в единоличных хозяйствах в 
целях спекулятивной наживы, под
нять дисциплину единоличных хозяй
ств по исполнению ими всех госу
дарственных обязательств и устра
нить отрицательные воздействия со 
стороны тех единоличны? хозяйств, 
которые ушли в спекуляцию па 
отдельно неустойчивых колхозни
ков, — комиссия законодательных 
предположений Совета Союза внесла 
на рассмотрение сессии Верховного 
Совета проект закона «О государст
венном налоге па лошадей единолич
ных хозяйств». * *45-

Вечером, 20 августа, состоялось 8 
заседание Совета Национальностей, 
на котором обсуждался проект Зако
на «О государственном налоге на ло
шадей единоличных хозяйств».

Выступающие в прениях депута
ты, единодушно одобрили представ
ленный Законопроект.

Затем проект закона «О государ
ственном налоге на лошадей едино
личных хозяйств» ставится на голо
сование и утверждается Советом На. 
циональностей единогласно. (TACCj

Уборка урожая в нашем районе, 
идет неудовлетворительно. Колхозами 
скошено всего лишь около 9000 га, 
что составляет 24 ироц. •'

Но и за этими средними цифрами 
скрываются колхозы, убравшие мень
ше 20 проц. урожая. Таких колхо
зов насчитывается 23, половина ко
торых, как например колхозы им. 
Кирова, «Коминтерн» им. Ленина, 
«Боец», «17 годовщина Октября», 
«Дружные», «Пскра труда», «Крас
ный штурм», «Рассвет в тайге», 
«Красный борец» убрали от 6 до 13 
ироц., в то время когда ряд колхо
зов («Борец за пятилетку», им. Бур
лова, «Красный амурец» им. Моло
това) убрали до 40 проц. Такая 
пестрота объясняется тем, что в от
стающих колхозах саботаж уборки не 
сломлен, труд колхозников не орга
низован.

Исключительно плохо идет уборка 
в большинстве колхозов Харикской 
МТС. Комбайны используются прес
тупно плохо. Из-за нераспорядитель
ности директора МТС тов. Супрун 
л саботажа некоторых председателей 
колхозов, комбайны большей частью 

< простаивают, чем работают. Комбай
нер Татарникова в колхозе «КИМ» 
простояла 21 августа весь день лишь 
потому, что не были подготовлены 
массивы. В этом же колхозе прос
таивают комбайнеры из-за мешко- 

' тары. Не случайно в Харикской МТС 
убрано только 16 проц., т. е. в пол
тора раза меньше чем по району. 
Директор тов. Супрун и помполит 
тов. Воинов, очевидно, не сделали 
для себя соответствующих выводов из 
строжайшего предупреждения обкома 
и райкома партии.

Не лучше идет уборка и в дру
гих МТС. В колхозе «Коминтерн» 
председатель правления Галичина и 
бригадиры срывают работу комбай 
нов. Нельзя иначе назвать как пря

Дневник заседаний 21 августа

мым вредительством, направленным 
на срыв комбайновой уборки тот 
факт, что в колхозе «Путь больше
вика» 10 дней простоял комбайн по 
вине правления колхоза.

Свыше 50 комбайнов работает в 
колхозах района. Если бы эти прек
расные машины использовались как 
следует, то на сегодня по району 
было бы убрано в два раза больше. 
А ведь есть такие комбайнеры как 
например, Каушев, Сухарев (Куй- 
тунская МТС), Зубов, (Барлукская 
МТС), Сафонов, (Харикская МТС), 
убравшие за все время от 5 до 10 
га. А  директора МТС равнодушно 
взирают на их позорную выработку. 
Пора с саботажниками комбайновой 
уборки расправиться быстрее и ре
шительнее. Руководители не орга
низующие и допускающие в связи с 
этим простои комбайнов, должны рас
сматриваться как злостные преступ
ники.

Комбайновую уборку нужно взять 
под строжайший коитроль. Комбайн 
должен работать полным ходом. Со
циалистическое соревнование, стаха
новское движение среди комбайнеров 
необходимо поднять на высшую сту
пень. Комбайнеры на основе социа
листического соревнования, изуче
ния опыта передовых стахановцев 
должны давать не менее SO гектаров 
па комбайн ежедневно.

Наступили решающие дни уборки. 
Яровые культуры уже повсеместно 
созрели. Малейшее промедление с 
уборкой их, грозит большими потеря
ми. Наверстать упущенное, удесяте
рить темпы уборки при улучшении 
качества работы, встретить годовщи
ну стахановского движения новым 
производственным подъемом на но
лях— такова боевая задача всех пар
тийных и комсомольских организа
ций, советских и земельных органов, 
всех работников колхозов и совхозов.

Днем, 21 августа, состоялось вось
мое заседание Совета Союза, на ко
тором обсуждался проект закона «О 
государственном налоге на лошадей 
единоличных хозяйств».

В прениях выступили депутаты 
Мельников, Саберов, Тронин, Ежов
А. С., Лелина, Скилков, Поля
ков Ф. И., Немченко, Салова, Фомин.

Все выступавшие, вполне одобряя 
проект закона «О государственном на
логе на лошадей единоличных хо
зяйств», заявляли, что этот Закон 
идет навстречу пожеланиям колхоз
ников и несомненно послужит даль
нейшему укреплению колхозного строя 
в деревне.

После заключительного слова док
ладчика—депутата Угарова, Совет 
Союза единогласно утверждает «За
кон о государственном налоге на ло
шадей единоличных хозяйств*.

На снимне: Товарищи И. В. Сталин, А. А. Жданов, Н. С.
Хрущев и М. Ф. Шкирятов в ложе Президиума Верховного

Совета СССР.

На совместном заседании Совета Союза и 
Совета национальностей

Вечером, 21 августа, состоялось 
пятое, заключительное совместное за
седание Совета Союза и Совета На
циональностей.

В ложах—руководители партии и 
правительства, члены Президиума 
Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик, Народ
ные Комиссары.

В порядке дня—вопрос о Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке, 
внесенный группой депутатов Укра
инской ССР. С докладом по этому 
вопросу выступает депутат Хрущев.

—Ознакомление с состоянием под
готовки Всесоюзной сельско-хозяйст- 
венной выставки,— говорит товарищ 
Хрущев,— показало, что она к откры
тию в 1938 году не готова. Органи
зация Всесоюзной сельско-хозяйствен- 
ной выставки—очень серьезное и ответ
ственное дело. Надо по-большевист
ски подготовиться к выставке, чтобы 
она действительно показала социали
стическое сельское хозяйство вашей

страны, победу колхозного строя в 
деревне. Мы, группа украинских де
путатов, вносим предложение откры
тие Всесоюзной сельско хозяйственной 
выставки назначить на первое авгу
ста 1939 года.

Выступившие в прениях депута
ты Берия, Маркин, Коротков, 
Юркин, Конуспаев поддерживали пред
ложение депутата Хрущева и указы
вали на конкретные недостатки в 
подготовке к выставке.

После короткого перерыва заседа
ние возобновляется.

Появление в ложах товарищей Ста
лина, Молотова, Кагановича, Воро
шилова, Калинина, Микояна, Жда
нова, Ежова, Хрущева, Маленкова, 
Шкирятова встречается бурными, 
долго несмолкающими аплодисмен
тами, переходящими в овацию. Все 
встают, раздаются возгласы в честь 
товарища Сталина: «Товарищу Ста
лину— «ура!». «Великому Сталину 
— сура»!

После выступлений заместителя 
Народного Комиссара земледелия 
СССР т. Бенедиктова, депутата Ци- 
цина и заключительного слова депу
тата Хрущева раздельным голосова
нием по палатам Верховный Совет 
СССР единогласно утверждает за
кон «О Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке».

Затем Вреховный Совет СССР пе
реходит к обсуждению 8-го вопроса 
порядка дня об указах Президиума 
Верховного Совета СССР, принятых 
между первой и второй Сессиями 
Верховного Совета СССР и подлежа
щих утверждению Верховного Совета 
СССР. С докладом по этому вопросу 
выступил секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР депутат Горкин.

Тов. Горкин сообщает, что в пе
риод между первой и второй Сессия
ми Президиум Верховного Совета 
СССР издал следующие указы, подле
жащие утверждению Верховного Co- 
Beta СССР. (Окончание на 2 стр.).
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Вторая Сессия Верховного Совета СССР
( О к о н ч а н и е )

Об амнистии в ознаменование двад
цатилетия Рабоче-Крестьянской Крас
ной Армии;

Об освобождении от должностей На
родных Комиссаров СССР —Бакули
на, Пахомова, Попова, Брускина, 
Гилинского;

О назначении тов. Л. М. Кага
новича Народным Комиссаром путей 
сообщения по совместительству с ра
ботой Народного Комиссара тяжелой 
промышленности, тов. Н. И. Ежова
— Народным Комиссаром водного 
транспорта по совместительству 
работой Народного Комиссара внут
ренних дел, тов. С. Е. Скрынникова 
Народным Комиссаром з аготовок, тов.
В. К. Львова— Народным Комисса
ром машиностроения, тов. И. Г. йа- 
банвва— Народным Комиссаром пище
вой промышленности;

О назначении тов. Л. М. Кагано
вича заместителем председателя Со
вета Народных Комиссаров СССР ( 
оставлением его Народным Комисса

)ом тяжелой промышленности и На- 
)одным Комиссаром путей сообщения;

Об образовании в составе РСФСР 
Мурманской области и в составе Ук
раинской ССР—Сталинской и Воро
шиловоградской областей.

По окончании доклада товарища 
Горкина Верховный Совет СССР пе
реходит к голосованию указов Пре- 
зидима Верховного Совета СССР и 
единогласно утверждает их.

Раздельным голосованием по па 
латам Верховный Совет СССР едино
гласно принимает постановление об 
изменении и дополнении статьей 22 
и 23 Конституции (основного закона) 
СССР в связи с решениями Прези
диума Верховного Совета СССР.

Председательствующий—Председа
тель Совета Национальностей депу
тат Шверник сообщает, что порядок 
дня второй Сессии исчерпан и объ
являет вторую Сессию Верховного 
Совета СССР закрытой.

(ТАСС)

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ И КОЛХОЗНИЦЫ, ПЕРЕНИМАИТЕ
ОПЫТ БОГОТОЛЬЦЕВ!
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Блестящие результаты
последовать его примеру. Немедлен
но были организованы 2 стахановских 
звена, которые начали 21 августа 
вязку по методу Звягина. Вот резуль
таты их работы в первый день:

На снимке: Президиум Заседания (слева направо) товарищи: Т. Д. 
сенко, А. А. Андреев. Н. М. Шверник и Г. Асланова

Лы-

Об увольнении из рядов РККА в долгосрочный 
отпуск рядового и младшего командного и 

начальствующего состава срочной службы
П Р И К А З

Народного Комиссара Обороны Союза ССР.
№  209 от  16 августа 1938 года, Москва.

1. Уволить из рядов Рабоче-Крестьянской Красной Армии 
пограничных и внутренних войск НКВД в долгосрочный от
пуск рядовой и младший командный и начальствующий состав 
срочной службы, как выслуживший установленные сроки не
прерывной службы:

а) из частей с двухгодичным сроком службы— призыва 
1936 года:,

б) из частей с трехгодичным сроком службы— призыва 
1935 года̂

в) лиц с высшим образованием— призыва 1937 года, вы
державших испытания на звание командного и начальствую
щего состава запаса.

2. Увольнение произвести:
а) из сухопутных и воздушных сил РККА в период с 

20 сентября по 20 ноября сего года;
б) из пограничных и внутренних войск НКВД— к 30-му 

декабря 1938 года.
Приказ объявить во всех ротах, эскадронах, батареях, 

командах, отрядах и дивизионах.
Народный Комиссар Обороны СССР

Маршал Советского Союза К. Ворошилов.
Об очередном призыве в РККА

П Р И Н А З
Народного Комиссара Обороны Союза ССР.

№  210 от 16 авг\ста 1938 года, Москва.
1. Призвать на действительную военную службу в Рабо

че-Крестьянскую Красную Армию, Военно-Морской флот и 
войска НКВД— в период с 1 сентября, по первое октября се
го года полностью контингент граждан 1917 года рождения, 
половину контингента 1918 года рождения, а также граждан 
старших возрастов, которым истекли отсрочки призыва.

2. Граждан 1908 года рождения, ранее пользовавшихся 
отсрочками от призыва освободить и перечислить в запас .пер
вой очереди.

Народный Комиссар Обороны СССР
Маршал Советского Союза К. Ворошилове

Обсудив письмо колхозника Крас
ноярского края тов. Звягина связав
шего за день 19.000 снопов, колхоз
ники сельхозартели «Искра социализ
ма» Тулинского сельсовета решили

Звено № 1
В этом звене 11 человек, вязаль

щик—Носов Василий Петрович, он же 
и звеньевод; делали вязки и накла
дывали: Бусыгина Евлампия, Гоняева 
Наталья, Иванова Надежда, Носова 
Александра, Бондаренко Анастасия и 
Ведерникова В.; подгребальщики ко
лосьев—Иванова Ольга и Бутина Е.; 
ставили снопы в кучки Дубинских Е. 
и Николаева.

Работу это звено начало в 9 ча
сов утра. Придерживаясь такому чет
кому разделению труда, работа сра
зу пошла быстро и организованно, без 
всякой суеты. Обеденный перерыв 
продолжался один час и в 9 часов 
вечера работа была закончена. Об
мер площади и подсчет снопов пока
зали, что колхозник Носов Василий 
Петрович связал средних снопов 
10.000 (или 18 — 19 тысяч малень
ких) на площади 10 гектаров, при 
урожайности 14 центнеров с га. Ка
чество работы признано хорошим. В 
среднем на каждого человека рабо 
тающего в этом звене, падает по 0,92 
га связанной площади, или 901 сно
пу, что составляет 200 проц. нормы 
выработки.

До этого дня, т. е. до примене-'ские методы труда, колхозники заяв 
ния метода Звягина, больше 300— ляют, что они урожай уберут гораз 
400 снопов никто из этих колхозниц до быстрее и с меньшими потерями 
не вывязывал. 1 Чумаков.

Звено № 2
11 человек.

Вязальщик— Паластыров; делали 
вязки и накладывали на них кучки- 
Солдатенко Анна, Сапрыкова, Сухо- 
валова Анна, Уроткова Елена, Крас- 
нопольская Дарья, Пугачева Прас
ковья; Подгребальщики:—Жигалова 
Наталья .Белякова Анна Н., ставили 
снопы Белякова Анна и Пугачев Ни
кита.

Это звено начало работу в 8 часов 
утра и кончило в 8 часов вечера, сде
лав обеденный перерыв на один час

Результаты работы этого звена: 
связано 9 га. Качество работы хоро
шее. В среднем каждый человек вы
полнил норму на 182 проц.

Эти звенья обязались перекрыть 
выработку Звягина.

Когда на собрании колхозников об
суждали письмо Звягина, некоторые 
не верили, что один вязальщик мо
жет столько хлеба навязать. Но сей
час все уже убедились, что работая 
поэтому методу и 19.000 снопов не яв 
ляется пределом.

22 человека связали в один день 
19 га, что никому и во сне даже не 
снилось. Применяя такие Стаханов-

Ударники колхоза 
„Красная тайга11 1

Благодаря развернувшемуся социа
листическому соревнованию на по
лях колхоза «Красная тайга» мно
гие колхозники стала не только вы
полнять, но ж перевыполнять нормы 
выработки. Так например, косцы тт. 
Дивиньтечик Петр и Шупель Иоси(| 
при норме 0,80 га, выкашивав'] 
1,10, га, косцы тт. Вашкевич Пвт{ 
и Пятухин Михаил выполняют сис
тематически норму на 110 — 120 °/о

Организовать стахановские звенья в каждом колхозе" Е ™ ' "
чтобы переключить всех колхозни* нает по 0,25 га в день при норм< 
ков на вязку по методу Звягина, 0,20 га. Такие же показатели дают

П О  М Е Т О Д У  
З В Я Г И Н А

Все бригады колхоза им. Ленина 
Чеботарихинского сельсовета, приме
няют опыт Боготольских колхозни
ков. Так, во второй бригаде, разде
лив между собой труд, звено Омель
ченко Татьяны, состоящее из 7 че-“ 
ловек, приступило 21 августа к вяз
ке по методу Звягина. Результаты 
получены блестящие. Колхозница 
Омельченко Татьяна связала с 11 
часов дня до 9 часов вечера ) 0000 
снопов на площади 10 га. В сред
нем каждая колхозница вязавшая до 
применения опыта Боготольцев 0,60 
га, теперь, работая по методу т.ч 
Звягина, связывает до 1,50 га, т. е. 
дает по 3 нормы. Эти стахановские 
звенья закрепляются в бригадах до 
конца уборки.

Падал но.

Письмо колхозника Красноярского 
края тов. Звягина горячо обсуж
дается среди колхозников района. В 
ряде колхозов такие стахановские 
звенья организованы и многие уже 
из них приступили к вязке снопов 
по мотоду Звягина.

К сожалению, опыт Боготольцев не 
во всех колхозах перенимается. Рай
онный земельный отдел, который обя- силу, переключим на 
зан был принять все меры к тому,!уборочных работ.

занял роль пассивного наблюдателя.
Нужно немедленно организовать в 

каждом колхозе стахановские звенья 
по вязке снопов—этим самым лик
видируем разрыв между косовицей и 
вязкой и освобождающуюся рабочую 

другие виды

и колхозницы тт. Пишакова Мария 
Свистун Анна, Вашкевич Ирине 
Воронько Евдокия и Базенок Алек 
сандра. Старики Колхоза: 70-летни1 
; Шмаков Павел, его жена 68^eTHUi 
Прасксчья и 65-летняя Шмаков: 
Екатерина ежедневно выходят на фа 
боту и выполняют норму выработки 

Добрычев.

Как я выжинаю по 7—8
На жатке я работаю второй год 

и постоянно перевыполняю нормы 
выработки. В прошлом году мне нуж
но было убрать по плану за сезон
80 га, а убрал 200 га. Ежедневно 
выжинал по 7,5 га.

Нынче на уборке ячменя и ржи 
ежедневно даю по 7 га, а после не
которого ремонта жатки буду выжи
нать и по 8 га. Дело в том, что 
когда я приступил в уборке хлеба 
мне пришлось принять жатку с пло
хим качеством ремонта. Работая на 
сенокосе, я просил председателя кол
хоза отпустить на пару дней, чтобы 
самому лично принять участие в ре
монте жатки, но меня не отпустили. 
В результате машина вышла из ре
монта с дефектами. И все-же на та
кой жатке я выжинал по 7 га. По 
рабочему плану колхоза— на каж
дую жатку дали задание убрать за
12 дней 49 га. Я же в течение 7— 8 
дней убрал 54 гектара, за что кол
хоз выдел мне денежную премию.

Сейчас на мою жатку дали второй 
дополнительный план в 50 га. Я 
расчитываю и этот план выполнить в
7 — 8 дней, убирая в день по 8 га. 
Я вторично вызвал всех машинистов 
жаток первой и второй бригад наше
го колхоза на соревнование и обя
зался еще раз перегнать их в выпол
нении плана. У нас в колхозе рабо
тают 8 жаток и ни одна из них по
ка кроме моей нормы выработки не

ВОЛОДЧЕННО 
Машинист жатки колхоза им. 

Ленина Чеботарихинского с\совета
выполняет. Почему? Я отвечаю на 
это так: нет ухода за машиной, жне
цы работают па торопясь, ответст
венности не чувствуют. В результа
те— частые поломки.

Метод моей работы прост. Я тща
тельно ухаживаю за своей машиной, 
в течение дня осматриваю ее не мень
ше 4— 5 раз. С утра прежде чем 
приступить к работе подвинчиваю 
все ослабшие гайки, произвожу 
смазку. В результате хорошего ухо
да у меня жатка не знает простоев, 
поломок почти не бывает. С утра до 
начала работы точу серп (пилу), 
чтобы была острой. Запасной второй 
пилы у меня нет. Работаю одной 
старенькой пилой. Но слежу за ней 
хорошо и она еще ни разу не под
водила меня. Высокой производитель
ности жатки достигаю прежде все
го тем, что полностью загружаю свой 
рабочий день. У меня ни одна ми
нута не пропадает даром. Обеден
ный перерыв делаю не более полу
тора часов. Этого перерыва мне впол
не достаточно для того, чтобы дать 
отдых лошадям, покормить их, от
дохнуть самому, осмотреть машину.

Далее, высокой выработки дости
гаю удлинением рабочего дня. Выез
жаю на работу рано утром, как толь
ко рассветает и кончаю работать ча

га в день
сов в 11 ночи. Остальные жнець 
обычно к работе приступают намно 
го позднее и кончают ее раньше 
Когда я возвращаюсь с работы, т< 
они уже давно спят. Потому и вы 
работка у них не высокая. Косит 
хлеб приходится по разному— в одну 
две, три и четыре стороны. В таки 
случаях, когда хлеб полегший в раз 
ные стороны, я сначала осматривав 
массив. В какую сторону хлеб боль 
ше лежит—с той стороны и начи 
наю жать. Массив разрезаю на клины 
для того, чтобы машина шла вхоло 
стую на меньшей стороне участка 
Прежде чем приступить к. жнитву 
проверяю, чтобы жатка не обрезал; 
колосья. Когда заезжаю на массив 
то регулирую крылья. Если хлеб нк 
зок ростом или полегший, то я крылы 
делаю пониже, чтобы они сбрасыва 
ли хлеб лучше и ниже опускаю серп

Вот в чем состоит метод моей ра 
боты. Работая таким путем, я уби 
раю хлеб быстро. За жаткой у мен. 
было прикреплено звено в 6 че 
ловек. Они не успевали убирать з 
мной и половины всего скошенног 
хлеба, причем связывали по 75 со 
ток в день каждый, при норме 5> 
соток. Сейчас звено увеличил», да 
ли еще людей для того, чтобы он 
успевали за мной вязать хлеб. . 
кузнице МТС мне отремонтировал 
жатку так, как я требовал и тепер 
буду работать на ней еще лучше.
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ТОВАРИЩИ КОМБАЙНЕРЫ, МАШИНИСТЫ ЖНЕЕК, ВЯЗАЛЬЩИКИ, 
СКИРДОВАЛЬЩИКИ УБЕРЕМ УРОЖАЙ а СЖА ТЫЕ СРОКИ и БЕЗ ПО ТЕРЬ!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ > ^  —  —
президиума райисполкома от 20 августа 1938 г.

4.

Заслушав доклад председателей 
сельсоветов: Завальского— тов. Доро- 
гойченко1, Усть-Кадинского — тов. 
Дорожко и председателей колхозов 
тт. Киселева, РедЕОдубского, Василь
ева, Барахтенко и Кошкарева, пре
зидиум райисполЕома отмечает край- 
яе неудовлетворительное состояние с 
уборЕой, посевом озимых и хлебосда
чей поЕОлхозам, указанных сельсове
тов.

По ЗавальсЕОму сельсовету еолхо- 
зы еще не приступили е  озимому 
севу, по Усть-КадинсЕому из плана 
570 га, Еолхозами посеяно тольео 
70 га.

Ни один еолхоз этих сельсоветов, 
несмотря на принятые обязательства 
по соцсоревнованию с ТулунсЕим райо
ном, еще не сдал на элеватор ни 
одного центнера зерна.

Президиум особо отмечает нетерпи
мое положение с уборвой в Еолхозе( 
«Красный штурм», преступное отно-' 
шение е делу борьбы за сохранение 
урожая со стороны председателя 
колхоза, КошЕарева.

Основными причинами плохого хо
да уборЕи в Еолхозах ЗавальсЕОго и 
Усть-КадинсЕОго сельсоветов заклю- 
чаются в том, что их руководители 
не учли уроков прошлого года, и, 
приЕрываясь своими «зелеными», 
«сырыми» настроениями саботируют 
уборву и демобилизуют К0ЛХ03НИЕ0В.

Учитывая, что председатель еолхо- 
за «Красный штурм» КошЕарев 
систематичесЕи срывает выполнение 
важнейших хозяйственных иполити- 
чесЕих Еамнаний (весенний сев, 
уборку, посев озимых, сенопоставки, 
сдачу мяса и молока государству), 
передать дело на КошЕарева в след
ственные органы для привлечения е  
судебной ответственности.

Обязать зав. райзо тов. Овунь 
поставить перед общим собранием

еолхозниеов сельхозартели «tipai 
штурм» вопрос о необходил 
снятия с работы председателя 
хоза Кошкарева.

Предупредить председателя Заваль- 
сеого сельсовета ДорогойченЕо, 
если не будет выправлено полоз 
с уборЕой урожая и посевом озимых 
в ближайшие 2-3 дня, то он I 
привлечен е  суровой ответственн 

Обязать председателей еол 
Завальского и Усть-Кадинского сель 
советов:

а) в трехдневный срок закон 
посев озимых.

б) в суточный сроЕ довести 
дневные задания до важдой бри 
по Еосьбе, вязке, СЕирдованию, 
молоту хлебов и хлебосдаче, об'

менее 25 
сдачи.

Проверить

проц. всего плана

по Еаждои

няв решительные меры е

ствии с А ставом сель 
менить на праЕТИЕе опыт

испытанный уже в нашем районе.
Решительно разоблачать веяв 

по п ы теи  затормозить успешное щ 
ведение уборки урожая и хлебосда 
отвуда бы они не исходили, е 
медленно передавая дела следстве 
ным органам на лиц, подрывающ 
Еолхозное производство для прив! 
чения е  суровой ответственности.

Обязать председателей волхоя 
и сельсоветов проработать настояш 
постановление на собраниях брига 
приняв правтические меры е  ш  
ному развороту всех уборочных раб< 

Председатель райисполкома.
Шалаев.

КОМБАЙНЕРАМИ
50 комбайнеров Днепропетровской 

области приехали помочь еолхозни- 
вам ИрЕутской области убрать бога
тый урожай в сроЕ и без потерь, 
поделиться опытом в работе.

18 августа, в областном Еомитете 
состоялось совещание. От Днепропет
ровских Еомбайнеров на совещании 
выступил Еомбайнер т. Киян Я. П. 
Он рассказал о социалистическом со
ревновании, Еоторое проходило в 
Днепропетровских Еолхозах во время 
уборЕи. Он сказал, что опыт полу
ченный на полях УЕраинсЕой рес- 
публиЕи, они распространят среди 
колхозников Иркутской области.

— Работал я на сцепе двух ком
байнов, к уборке начал готовиться 
еще с весны. Как только получил 
комбайн, за мной закрепили колхоз
ников, которые работали со мной на 
уборке.

Первые дни я жал по 20— 22 
гевтара в день, а потом стал жать 
48— 50 геЕтаров. Рекордная выра- 
ботва нашего агрегата была 62 геЕ
тара в день, за сезон убрали 832 
гектара.

Норма 400 гектаров на комбайн 
вполне выполнима в условиях Ир
кутской области. Нужно тольео уметь 
управлять машиной, организовать на 
это дело людей. Необходимо следить 
за работой каждой детали, своевре
менно смазывать их. Полный осмотр 
комбайна, очистку от пыли и смаз
ку его проводить только ночью. С 
раннего утра до поздней ночи еом 
байн должен работать бесперебойно 
Тогда 20— 25 геЕтаров в день мож
но убрать свободно, а за сезон мож
но сжать 450— 500 гектаров.

РаботниЕи обкома ВКП(б) 
ластного земельного отдела 
лись сведениями с Днепропет

липпов рассказал Еомбайнерам 
как враги народа, орудовавшие в 
Иркуткой области, разлагали в кол
хозах трудовую дисциплину. Тысячи 
геЕтаров оставляли хлеба под снегом, 
а колхознией оставались без хлебай 
без семян.

Нынешней весной,— говорит тов. 
Филиппов,—нам пришлось убирать 
хлеб, молотить и сеять. Много се
мян наши еолхозниеи завезли из дру
гих областей.

— При всех трудностях сев в этом 
году еолхозниеи Иркутской области 
заЕОнчили на месяц раньше прошло
го года.

— Посеяли не плохо, виды на уро
жай хорошие.

— Но нам надо убрать урожай в 
сроЕи и без потерь. Первые дни по- 
Еазали, что уборва урожая идет мед
ленно. Сжато тольео 11 процентов. 
Еще хуже работают комбайны. Накаж- 
дыйкомбайн выработано тольео 8 га.

— Вы приехали во-время. И мы 
просим вас помочь нам. Люди на 
Еомбайнах работают неплохие, им 
тольео нужно оказать техническую 
помощь. Сигнализируйте нам о не
поладках.

— Со своей сторны мы примем 
все меры, чтобы вам создали все 
условия для стахановсЕой работы.

В 12 часов ночи комбайнеры пря
мо с совещания выехали на работу 
в колхозы,

СВОДКА
о ходе уборки и сева озимых 
ло Куйтунскому району на 20 

августа.
Наименование убра посея

колхозов но В»/о но в °/в
Имени Кирова - - - 10 р/
Имени Коминтерна- - 12 6 Г(
„Советская Сибирь* - 17 48 Я
Имени Бурлова - - 36 75 у
Имени Ленина - - 13 18 т
Имени Стаханова - - 32 48 г„Алка- - - - - - - 22 26 с

j „Власть Советов" - 30 _  Я

„2-я пятилетка" - 22 — Г
„17 годовщ. Октябри* 12 — Г„7-й Съезц Советов" 17 12 в(> „Б  о е ц“ - - - - 7 __ в
Имени Сталина 15 26 в

Итого по Куйтун 
л сной МТС . . . ; 20

и
»  6

" „Комсомолец" - - 30 50
- „Красный амурец" 39 — Е
е „Партизан* - - - 16 и

Им. Калинина (Анет.) 20
„Годовщина Октября 23 32 6
Имени Ленина (Уяи) - 20 12 С

е „Новый быт" - - - 21 10 о
_ „йг*кра социализма" - 28 13 ч

„Динамо" - - - - - 22 2 .
„Путь Ленина" - - - 16 4 1

’’ „Борец ва 5-летку" 32 47 I
[- „Путь бояьшевика" - 18 5 j
ы Итого по Чебота- 
[- рихинсной МТС . 24

1
1?

U „Искра труда" - - - 11 —
„Память Воронкова" - 23 10

е „Уралец" - - - - - 20
. „Дружные" - - - - 8
}' „К  И М" - - - - - 12 5
и „Красный Аршан" - - 15 —
3- „Память Зверева" • - 22 3
j. „Восход" - - - - - 20 10
„ Имени Молотова - - 31 •30

Им. Калинина (Б.-Каш.) 15 __
8* Имени Чапаева - - 20 —

Имени Дзержинского 26 70
к „Комбайн" - - - - 21 »

Итого по , Харин- 
1 , сной МТС . . . 16 9
I- „Победа" - - - - - 28 50
г „Идея Ленина" - - - 33 12

„Заветы Ильича* - - 13 2
„Ленинский путь* - - 14 9
„Красный штурм* - 6 6
„Ударник* - • - - 26
„Коммунар" - - - - 20 20

U „Рассвет в тайге" - - 8
Я „Земледелец" - - - 30 22

.Красная тайга" - - 10 40
„Красный борец" - - 9 13

б- „Т р у д* - - - - - 13
н" Итого по Барлун- 
в- сной МТС . . . 18 19
о- По колхозам вне МТС 22 10

По цромколховам - - 18
Итого по району

и г  * 22 17

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  
А Г И Т А Ц И О Н Н О — 
МАССОВОЙ РАБОТЫ

Прошлый сельско-хозяйственный обязанностей граждан Советского Со- 
1,наш колхоз закончил с самыми юза. Я подробно рассЕазал еолхозни- 
ихудшими результатами: уборка кам о значении Еаждой статьи Кон- 
ожая была провалена, десятки геЕ- ституции на примерах из жизни 
ров скошенного хлеба остались под колхозников, и что она требует от 
вгом. Нам пришлось почти все ны-j нас. Именно с этого момента я счи- 
шнее лето обмолачивать прошло-j таю перерождение бригады. У цас 
*ний хлеб, потратить на это мно- нет сейчас ни одного прогула, все 
времени и сил. Колхоз славился колхозники моей бригады выходят 

как самый отстающий из на работу. В читках я больше все- 
колхозов. Дисциплины не было го пользуюсь районной газетой, еол- 

кой, массовые невыходы на ра- хозниви с интересом слушают о но- 
боту были обычным явлением. |востях своего района, о жизни на-
Объясняось это тем, что агитацион-,Ш0Й стРаны 0 3{J границей, любят

читок
:вовала. Политических 
газет не проводилось, 

бим соревнованием не

агитационно-масеовую работу, 
гльтате еолхоз стал выходить 
>рыва. Мы лучше провели ве-

стане имеется эфирная радио-уста
новка. Вечерами, после работы, слу
шаем последние известия. После это
го завязывается беседа. Слушатели!мались. dwj n v  и им вели ьх и м у , ,  _

колхоз оказался ва гран. ри-1обы,но за*ают ■>“ “ » №  В0ПР,,С,)В- 
I. Колхоз избежал боды , J bl[0 W p u e  я стараюсь разъяснять под-
«у , ,10 допущенная ошибка бы-(Ро8ао- Ч " ™  » «а“ *ы ПР °В0ЖУ “ 
во-время исправлена. Коы»унис-|бРвгаде в °*W>hhu§ ■«
и комсомольцы взялись за нала-'««ерами. Провожу производственные 
авве политическое воспитатель- «Ртадные совещания На них я под- 
работы среди колхозников. Opra-|B° * J  Результаты работы бригады,

шли сопиалистическоесооевяова-по“ зываю "вредоввков, их опыт,
разбираю причины плохой работы
отстающих, уЕазываю на их недос
татки. Отдельно веду, по поручению 
комсомольской организации, работу со 
вновь принятыми комсомольцами, про
вожу с ними политбеседы. Сейчас 
меня выдвинули завхозом волхоза. Но 
я не бросаю агитационную работу в 
бригаде, а наоборот продвигаю ее. Я 
сознаю, что мною Еак агитатором 
сделано мало в сравнении с тем, что 
требует партия и комсомол от своих 
агитаторов. Но и то, что мною сде
лано все же дало хорошие результаты.

Бригада работает не плохо. Срав
нивает свою работу с прошлогодней, 
колхозники не узнают себя. А все 
это сделала политическая агитацион
но-массовая работа. Мы, колхозники-

:о8 уборки хлеба 
Уборка нынешнего урожая у 

изованно. Из 705 га
нас

весеннего сева все время идет впе- 
эди. Почему? Да потому, что я не 
>льео руковожу колхозниками Еак 
)игадир, но и работаю с ними как 
?итатор. Провожу читки газет, бе-

правительства, вовлекаю колхозни
ков в обсуждение прочитанного ма

ма и стараюсь общие полити
ческие вопросы увязывать с задача- агитаторы приложим все свои силы к 

сегодняшнего дня, то-ееть убор- i тому, чтобы поставить ее как мож- 
ку урожая н выполнение обязательств
перед государством.

Свою массовую работу я начал с 
агитации и пропаганды Сталинской 
Конституции, с разъяснения прав и

но лучше. От этого зависит, прежде 
всего, успех уборки урожая.

Бугорков.
Член первичной врганизации 

В Л К С М  колхоза „ Комсомолец".

Свое обязательство выполню
В первых числах августа меня 

назначили бригадиром первой бригады. 
Мне она досталась разваленная. На 
работу выходило не больше 25 про
центов колхозников. Находившиеся у 
руководства Еолхоза враги сделали 
все для того, чтобы привести еол
хоз е развалу.

Когда я ознакомился с положением, 
то пришел е заключению, что здесь 
надо прежде всего наладить вультур- 
но-массовую политичесвую работу и 
создать условия для работы колхоз
никам. С первых же дней свою хо
зяйственную работу стал вести вме
сте с политичесвой. Проводил в поле 
беседы с ролхознивами, организовал 
соревнование жнецов, вызвал на со
ревнование вторую бригаду. Первое 
время мне пришлось Еаждое утро пе
ред началом работы заходить в дом 
е Еаждой колхознице и убеждать, 
чтобы она выходила на работу и не 
опаздывала. Сейчас это делать уже 
не приходится. Дисциплина налади
лась и прогулы почти не бывают. 
Раньше колхозникам негде было от
дохнуть после работы. Полевой стан 
был превращен в свинарник, в нем 
держали свиней. Теперь здесь можно 
отдохнуть после работы. Помещение 
чиеш , имеются койки, радио, «а

тефон, гармонь, стены украшены ло- залыцики приступят к работе, 
зунгами. * | Выходит у нас бригадная стенга-

В бригаде работают у меня два зета- Она хорошо помогает нам в ра- 
читчика газет: тракторист Романов боте. Критивует она врвпЕО, частень- 
Ефим и в(есовщив, по приемке зерна к°  и мне достается. В выпусЕе стенга- 
от Еомбайна, Муванин Семен. Они 3 зеты активно учавствует избач Базю- 
раза в пятидневЕу читают еолхозни- рина Галина, 
вам районную газету и «Восточно-j Правильная организация труда, 
Сибирскую правду». Приходит также ежедневный учет работ каждого еол- 
читать газеты и колхозник Муванин хозяина, вывешивание повазателей 
Федор. |важдого за день и вультурно-мас-

С большим интересом обсуждали еол совая работа дают свои положитель- 
хозниеи постановление Совнарвома ные результаты. Моя бригада в еол- 
СССР об оплате машинистов и других хозе идет впереди. Если бы я пос- 
колхозников на молотьбе хлеба. Осо-тавил культурно-массовую работу еще 
бенно обрадован был машинист моло-'лучше, чем она есть, то и с убор- 
тилки Профатенин, он не отходил от кой было бы во много раз лучше, 
читчика, пока не получил подробно-1 Я взял на себя обязательство: в 
го разъяснения. Все колхозники одоб- подарок XX годовщине Ленинского

комсомола убрать урожай в короткие 
сроки и без потерь, в срок и полно
стью выполнить обязательства пе
ред государством. Я приложу все

рили постановление Совнаркома. Они 
правильно расценили этого решение, 
как сталинскую заботу о людях.

Большой интерес вызвала статья 
Боготольского Еолхозника Звягина. | свои силы к тому, чтобы свое ком- 
Колхозниц это так задело, что они сомольское слово сдержать. Поста- 
решили доказать, что и они могут раюсь наладить в бригаде культур- 
навязывать в день не меньше 19.000 но-массовую работу так, чтобы она 
снопов. Они просили организо* обеспечила нам победу на колхозных 
вать такое звено. Чтец Муванин пмях.

Бригадир Данилин Алексей.вызвалея быть у колхозниц 
звеньеводом. Сейчас я подготавливаю 
т м у  звечу массив в 20 га я в * Колхоз им. Ленина, Чеботари- 

щнского сельсовета.
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Встретить учебный год в полной
готовности

р а й о н н о е  у ч и т е л ь с к о е
СОВЕЩАНИЕ

21 августа, в парткабинете, 
открылось районное учительское 
совещание, на которое съехалось 
около 200 учителей начальных, 
неполно-средних и средних школ 
района. Совещание заслушало док
лад секретаря райкома партии 
тов. Норольченно о международ
ном положении.

С докладом об итогах аттес 
тации, заочного обучения учите
лей и задачах предстоящего учеб

ного года выступил и.о. заведыва- 
ющего райОНО тов. Аверьянов. 
Участники совещания подвергли 
резкой критике работу райОНО. 
Подробный отчет о работе сове
щания, будет дан в следующем 
номере. Работа совещания будет 
продолжаться до 26 августа.

Ниже мы помещаем отдельные 
выступления участников совеща
ния.

Из речи тов. Антипина П. М.
Преподаватель неполной средней школы 

Ленинского свиносовхоза
Останавливаясь па гнусной под

рывной работе подлых троцкистско- 
бухаринских выродков-наймитов япо
но-германского фашизма, орудовав
ших в системе народного образова
ния, тов. Антипин призывает всех 
учителей района к повышению ре
волюционной бдительности и быстрей
шей ликвидации последствий их вре
дительства.

— Нельзя хладнокровно относить
ся к недостаткам и безобразиям в 
школах,—говорит тов. Антипин.— 
Там, где мы недостаточно бдитель
ны, там врагам легче орудовать. И 
наоборот, там, где ведется полити
ческая работа, там революционная 
бдительность всегда выше и врага 
можно быстрее и легче разоблачить.

Сейчас, как никогда, мы должны 
по-большевистски перестраивать свою 
работу и с первых же дней учебы 
взяться за ликвидацию вредительских 
последствий, бороться за 100 проц. 
успеваемость.Работа с пионерами весь- 
ма важный участок, который мы 
должны поставить на должную высо

ту. Так-же работа и связь с роди
телями неразрывно связана с повсе
дневной работой школы. Политучеба, 
которая у нас не проводилась, дол
жна занять почетное место в пашей 
работе. Не должно быть пи одного 
учителя, не охваченного политуче
бой.

Наша школа на сегодня отремон
тирована и к занятиям готова, нес
мотря на те трудности, которые приш 
лось встретить. Учителям и наша шко
ла обеспечена. В этом учебном году 
она имеет меньше второгодников и 
больший процент успеваемости чем в 
прошлом году, а учительский коллек
тив лучше сработался и спаялся, 
чем в прошлом году. Первого сен
тября мы приступаем к занятиям. 
Даем обещание партии и правитель
ству, что мы, учителя Ленинского 
свиносовхоза, примем все меры к то
му, чтобы на основе широкого раз
вертывания социалистического сорев
нования, новый учебный год провес-

Из речи т. Нестеренко В. Ф.
Заведующий Карымской начальной школой

Вместо практической помощи оно тор
мозило работу нашей школы: инструк-

До нынешнего учебного года у 
пас была начальная школа. В связи 
с ростом населения, мы сейчас от
крываем неполную среднюю школу, 
под которую требуется хорошо обору
дованное помещение, но оно еще не 
готово. Правда, начальник мехлесо- 
пункта крепко заверил, что к 1 
сентября здание будет готово.

Начальная школа отремонтирована, 
пополнили наглядными пособиями и 
с 1 сентября приступаем к нормаль
ным занятиям.

Педколлектив нашей школы в 
основном укомплектован из старых 
опытных учителей, по-большевистски 
борющихся за выполнение истори
ческого постановления партии и 
правительства о школе. В резуль
тате мы закончили учебный год с 
успеваемостью 91,6 проц. Конечно, 
на достигнутом мы не остановимся. 
В этом учебном году доведем успе
ваемость до 100 проц. Отличницы 
школы-учительницы Мельник Н. И. 
в 4 классе дала 100 проц. перево
да и Бритоусова К. Н. в I классе 
тоже-100 проц. перевода.

Нельзя обойти молчанием райОНО.

тора Иванов и Контарев при обследо
вании школы не проверял  ̂ ее работу. 
Они только интересовались есть ли 
пыль в кладовке, которой пользует
ся сторожиха? Надо отметить, что 
райком нашего союза не боролся за 
лучшие показатели в работе школ.

До половины зимы председатель 
его Татарников находился в Уяне, а 
потом скрылся за каменные стены 
Куйтунской средней школы. Проф
союз не видел учителей-отличников, 
которые дали 100 °/0 успеваемость, а 
вопросами премирования и даже не 
подумал заняться. Райком союза по
ощрял тех учителей, которые ничего 
не делали.

Учительницу Васильеву и ее му 
жа Маленова послали в дом отдыха, 
в то время, когда на учительской 
работе она проработала всего лишь 
4 м-ца и причем плохо.

Местные организации, как сель
ский совет, лестранхоз пе создают 
необходимых условий для нормальной 
работы учителям.

Из речи тов. Стенниковой
Тулинская, начальная школа

В прошлом учебном году, наша Ту- 
линСкая школа была укомплектова
на так, что каждый учитель вел по 
2 группы, в том числе и зав. шко
лой. Отсюда ясно, что зав. школой тир не имеют.

школы, никакой помощи учителям 
не оказывает. Ремонт школы на се
годня не закопчен, дровами на зи
му она не обеспечена. Учителя квар-

Б Е З  
РУКОВОДСТВА
В колхозе «Искра труда» скошено 

зерновых всего лишь 142 гектара 
или 12 проц. плана. Ежедневные за
дания систематически не выполняют
ся. Основная причина этого—отсут
ствие твердого руководства в колхо
зе. По существу здесь председателя 
нет, хотя общим собранием колхоз
ников избрана член партии Гращен- 
ко. Последняя самоустранилась от ру
ководства колхозом.

Все уборочные работы идут само-1 
теком. А между тем б. председатель 
колхоза Шестаков, снятый в свое вре
мя за развал хозяйства, продолжает 
заниматься вражеской деятельностью.

Весной Шестаков, будучи предсе
дателем колхоза, умышленно сеял се
менами низкой всхожести от 6 до 53 
проц. В результате погибло пшеницы 
во второй бригаде 22 га, а в пер
вой 16 га. Кроме того, по вине же 
Шестакова пропало 19 га гречихи. 
После снятия его с работы предсе
дателя, он стал разлагать трудовую 
дисциплину в колхозе. В период се
ноуборки Шестаков всячески старал
ся сорвать сенопоставки государству.

В первый день уборки он вывел 
жатку из строя, но выполняет рас
поряжений правления, организует кол
лективные невыходы на работу. '

Срывается в колхозе и озимый сев. 
Посеяно только 20 га (план 300).

Тов. Окунь хорошо известно поло
жение в колхозе, что здесь предсе
дателя фактически нет. Но он все 
отделывается обещаниями,что выедет, 
и примет меры, а дальше обещаний 
не идет.

Гамзюнов.

не имел никакои возможности помо
гать рядовым учителям.

Наш сельсовет безответственно от
носится к ремонту и оборудованию

Пока еще не поздно, все это нуж
но к 1 сентября исправить, чтобы 
детей встретить в отремонтирован
ном, чистом помещении.

Саботажник 
снят с комбайна
Комбайнер Чеботарихинской МТС 

Шишков, работая в колхозе «Годов
щина Октября», саботировал уборку, 
умышленно допускал большие иотери. 
В течении 4 дней он выжал всего

августа, были вручены а тте с та ты
......... ....  IV/ ж, °  присвоении звания Советского учи-

J I I *' '* j теля двадцати двум педагогам на-
образцово, СО стопроцентной ус- \ шего района, в числе которых tio-

певаемостью. \ лучили а тте ста ты ; Лукина Клав-

ВРУЧЕНИЕ АТТЕСТАТОВ
hid учительском совещсхнии, •23 дня Алексяндровнси, ил1сющс1я. 23~х~! 11 причвм с большими

годичный педагогический с т а ж  и потерями. Кроме того, саботажник 
Ргмент Екатерина Яковлевна, ра 
ботающая в школе сорок лет.

И ЗО СИ М О В

Всесоюзная перепись 
населения 1 9 3 9  года
Постановлением Совета Народных 

Комиссаров СССР на 17 января 1939 
года назначено начало всесоюзной 
переписи населения.

Перепись населения—дело огром
ной государственной важности. На
ша страна— единственная в мире, 
где безраздельно господствует социа
листическая система хозяйства. Социа
лизм—это учет, учил Ленин. Това
рищ Сталин подчеркивает, что «ни
какая строительная работа, никакая 
государственная работа, никакая 
плановая работа немыслима без пра
вильного учета. А учет немыслим 
без статистики».

Ни один хороший хозяин не нач
нет строить дом, не выяснив зара
нее, каким местом он для этого 
располагает, какие материалы для 
этого нужны и сколько, какие 
средства ему придется на это за
тратить.

Точно также советскому пра
вительству для управления огром
ным государством, для составления 
государственных народнохозяйствен
ных планов необходимо иметь точ
ные и ясные данные о численности 
населения, о его разделении на об
щественные группы, о его националь
но:.! и возрастном составе, о его 
культурном уровне.

Такие сведения и даст правитель
ству предстоящая всесоюзная пере
пись. На основе итогов переписи 
правительство будет знать, сколько 
нужно яслей, детских домов, школ, 
здравпиц, институтов и техникумов 
и т. д.

За годы советской власти уже не 
раз проводились переписи населения. 
Первая перепись проходила в 1920 
году, когда молодая советская рес
публика, выходя из огня граждан
ской войны, приступала к мирному 
строительству. Перепись тогда не 
была проведена на всей территории 
нашей родины, часть которой еще 
не была полпостью очищена от ино
странных интервентов и белогвардей
ских банд.

Вторая, уже всеобщая . перепись 
1926 года отразила первые победы 
социалистического строительства. В 
сельском хозяйстве тогда еще был 
силен кулак, в торговле—нэпмап и 
спекулянт, еще был высок процент 
неграмотности среди населения, 
особенно в. национальных , республи
ках—бывших царских колониях. Пе
репись эта имела большое хозяй
ственное и политическое значение 
для составления планов культурного 
и хозяйственного строительства на
шей страны.

Предстоящая перепись покажет 
совсем другую картину. За две ста
линские пятилетки лицо нашей стра
ны изменилось до неузноваемости. 
«...Полная победа социалистической 
системы во всех сферах народного 
хозяйства является теперь фактом» 
(Сталин). Под руководством славной 
коммунистической партии и ее Ста
линского Центрального Комитета со
ветский народ одержал всемирно- 
исторические победы, которые запи
саны в величайшем документе на
шей эпохи—Сталинской Конститу
ции.

Материалы переписи 1939 года 
отразят те громадные перемены, ко
торые произошли на одной шестой 
части земного шара в результате, 
победы социализма. Таким образом, 
итоги переписи будут иметь и ог*. 
ромное международное значение. За 
страну Советов, за социализм будут 
агитировать цифры, факты.

Долг каждого советского граждани
на помочь провести перепись образ
цово. Это значит, прежде всего, что 
в переписи не должен быть пропу
щен ни один населенный пункт, ни 
один человек. Большая армия счет
чиков обойдет все дома, квартиры 
вплоть до каждой сторожки, до каж
дой избушки, затерявшейся где-ни
будь в лесу, в степи, и . заполнит 
переписной лист. Работа счетчиков 
очень ответственна. К этой работе 
надо привлечь, на условиях допол
нительной оплаты (помимо сохраня
емого по месту работы заработка), 
работников школ, советских учре

ждении и торговых организации, 
учащихся высших учебных заведений 
и старших классов средних школ, 
учетно счетный и конторский пер
сонал предприятий, совхозов, кол
хозов и т. п.

Известно, что враги народа, троц
кистско-бухаринские вредители сор
вали перепись 1937 года. Прави
тельство признало организацию этой 
переписи неудовлетворительной и ее 
материалы грубо ошибочными. Те
перь мы не должны этого допустить. 
Малейшая попытка врагов сорвать 
перепись встретит решительный от
пор.

В постановлении правительства 
указывается, что работники переписи, 
виновные в нарушении установлен
ного порядка ее проведения, а так
же разгласившие сведения об отдель
ных лицах, собранные при переписи, 
будут привлекаться к судебной от
ветственности. К ответственности 
будут привлекаться также граждане, 
уклоняющиеся от дачи сведений или 
дающие заведомо неверные сведения.

Перепись населения начнется в
8 часов утра 17 января 1939 года. 
В городах она продолжится 7 дней 
(до 23 января), а в сельских мест
ностях— 10 дней (до 26 января 
включительно).

Перепись населения 1939 года— 
всенародное дело. Проведем же ее 
так, чтобы показатели переписи по
служили основой для новых больше
вистских побед, для новых завоева
ний социализма.

И. Рунов.

самовольно бросил комбайн в поле 
и ушел за 10 километров на учас
ток Таган. За все это Шишков с 
комбайна снят и привлекается к от
ветственности.

Дирекция МТС поставила на этот 
комбайн знатную комбайнерку Хри- ' 
пач Ирину. Степанов.

СООБЩЕНИЕ

ПРОИУРОРА
Бригадир полеводческой бригады 

сельхозартели «Ленинский путь» Бар- 
лукского сельсовета, Колесников Ми
хаил, саботировал уборку и срывал 
работу комбайна.

13 августа комбайн весь день про
стоял по вине бригадира, который 
пьянствовал и не обеспечил агрегат 
рабочей силой. Отвозку намолочен- , 
ного хлеба от комбайна, он не орга
низовал, зерно ссыпалось на землю, 
не взвешивалось и никем не охраня
лось в поле. Колесников заключен 
под стражу и предан суду. v*;

И. о. прокурора Опвньков.

Отв. ред. Г. М. ДЕРЕВЕНСКИЙ

К И Н О
С 24-го по 27-е августа будет 
демонстрироваться звуковой х у 

дожественный фильм
Любовь и ненависть

Начало сеансов: 8 ч. и 10 час.
Скоро на нашем экране цойдет 

кинофильм
Бакинцы

Vm pnauuhiii студенческий би- ж ш ь р н н н ы и  лет № 55 на имя
заочника Тулунского педучилища 
Зуенок Г, Т. считать недействитель
ным.
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